

PELATIHAN PEMBELAJARAN BAHASA INGGRIS TERHADAP SISWA DI RUMAH QURAN KHAIRUL UMMAH KECAMATAN GANDAPURA KABUPATEN BIREUEN

Eli Nofriati¹, Chalil As'ari², Iswadi³, M. Afrizal⁴, Misnawati⁵
¹²³⁴⁵Dosen Program Studi Pendidikan Bahasa Inggris FKIP Universitas Almu-
slim
Email: nofriatieli38@gmail.com, chalil.asari@gmail.com,
iswaditajmorawa@gmail.com, afrizalumar1979@gmail.com,
mismawati1117@gmail.com

ABSTRAK

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini berjudul “Pelatihan Pembelajaran Bahasa Inggris terhadap Siswa di Rumah Quran Khairul Ummah Kecamatan Gandapura Kabupaten Bireuen. Kegiatan pelatihan ini dilaksanakan dengan tujuan dapat membantu dalam menyelesaikan masalah di tengah-tengah masyarakat, khususnya para siswa dan guru di Rumah Quran Khairul Ummah selama masa pandemi. Dalam kegiatan ini para siswa diberikan pelatihan tentang pembelajaran bahasa Inggris agar siswa dapat memiliki kemampuan dalam berbahasa Inggris. Kegiatan pelatihan dilaksanakan selama 3 hari yaitu pada tanggal 25 s/d 27 Oktober 2021. Pelatihan ini dilaksanakan dalam 2 sesi yaitu sesi pertama para Tim Pelaksana PKM mengajar Bahasa Inggris dan pada sesi kedua yaitu sesi Tanya jawab dimana para siswa diberikan kesempatan untuk bertanya kepada guru dan juga teman sendiri mengenai pembelajaran yang diberikan selama pelatihan. Setelah kegiatan pelatihan dilaksanakan diperoleh hasil yaitu para siswa sebagai peserta pelatihan sangat bersemangat dan memberikan respon yang baik selama kegiatan berlangsung. Siswa juga merasa pengetahuan Bahasa Inggris mereka jadi bertambah serta lebih banyak mengerti tentang Bahasa Inggris setelah mengikuti kegiatan pelatihan tersebut. Mereka juga menjadi lebih percaya diri dalam menunjukkan penampilan mereka dalam berbahasa Inggris. Berdasarkan hasil tersebut dapat disimpulkan bahwa kegiatan pelatihan terlaksana dengan sukses.

Kata Kunci: pelatihan, pembelajaran bahasa inggris

ABSTRACT

The tittle of the community service activity is the training of English Learning toward the students at the Rumah Quran Khairul Ummah Gandapura Subdistrict, Bireuen Regency. The purpose of this training is to solve the problems faced by the students at Rumah Quran Khairul Ummah during the pandemic. In this activity the students were given the training of English learning in order to provide the students with adequate English competence. The training was held for 3 days from 25th until 27th October 2021. The activity was carried out in two sessions; the first session was a presentation of English learning by the team and the second session was the discussing activity where the students are encouraged to ask questions to the teacher and could discuss about the English with their friends. After the training was done, it can be found that the result was the students were motivated and give good responses during the training activity. Through the activity the students also can increase their knowledge about English and

can improve their performance in practicing English. Based on the result above, it can be concluded that the training was done successfully.

Key Words : english learning, training

PENDAHULUAN

Masa pandemi bukanlah merupakan keadaan yang membuat masyarakat khususnya para siswa untuk berhenti belajar, baik di sekolah maupun di TPA. Meskipun selama masa pandemi, siswa tetap harus mendapatkan pembelajaran terutama pembelajaran Bahasa Inggris demi masa depan yang lebih baik. Pembelajaran Bahasa Inggris sangat penting diberikan kepada siswa terutama kepada siswa di Rumah Quran Kecamatan Gandapura Kabupaten Bireuen, karena dengan belajar Bahasa Inggris siswa di Rumah Quran dapat menambah pengetahuan tentang bahasa asing selama masa pandemi. Hal ini didukung dengan lingkungan saat sekarang ini yang sangat banyak menggunakan Bahasa Inggris, seperti di tempat-tempat umum. Jadi, dengan belajar Bahasa Inggris siswa dapat mengaplikasikan pengetahuannya dalam kehidupan sehari-hari. Selain itu, dengan belajar Bahasa Inggris sejak dini, siswa dipersiapkan untuk menghadapi tuntutan zaman yang mengharuskan siswa mampu berbahasa Inggris dengan baik.

Kegiatan pelatihan ini juga dilaksanakan karena Rumah Quran Kecamatan Gandapura Kabupaten Bireuen merupakan salah satu lembaga pendidikan berupa TPA, dimana siswa disini belajar ilmu agama, seperti belajar mengaji, hafalan ayat-ayat pendek dan lain sebagainya. Sehingga dengan adanya pelatihan ini, siswa tidak hanya belajar ilmu agama namun dapat belajar pengetahuan umum khususnya pengetahuan tentang Bahasa Inggris. Jadi, ketika siswa nantinya berkeinginan untuk melanjutkan pendidikan di lembaga formal seperti pasantren, siswa sudah dibekali dengan pengetahuan yang memang dibutuhkan di lembaga pendidikan tersebut. Berdasarkan permasalahan tersebut, tim pelaksana kegiatan PKM yang terdiri dari dosen Prodi. Pendidikan Bahasa Inggris bergerak melakukan kegiatan pelatihan tentang pembelajaran Bahasa Inggris untuk membantu siswa dalam proses belajar selama masa pandemi. Kegiatan PKM ini adalah salah satu kegiatan Tri Dharma Perguruan Tinggi yang dilakukan secara rutin oleh dosen Prodi. Pendidikan Bahasa Inggris setiap tahun.

METODE PELAKSANAAN

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) melalui pelatihan pembelajaran Bahasa Inggris ini dilaksanakan dalam jangka waktu satu bulan, mulai dari tanggal 15 Oktober s.d 15 November 2021 dalam beberapa tahap. Tahap pertama adalah persiapan, yaitu para tim melakukan observasi dan mewawancarai guru yang ada di Rumah Quran Khairul Ummah untuk mendapatkan informasi tentang kondisi belajar siswa selama masa pandemik khususnya pada pembelajaran Bahasa Inggris. Tahap kedua adalah membuat proposal dan pengurusan administrasi ke LPPM berupa pengajuan izin untuk melaksanakan pengabdian. Tahap ketiga adalah melaksanakan kegiatan pelatihan yang dilaksanakan dalam 3 kali pertemuan, yaitu pada tanggal 25 s.d 27 Oktober 2021. Selanjutnya, tahap keempat adalah penyusunan laporan kegiatan pengabdian.

Metode pelaksanaan kegiatan PKM berupa pelatihan tentang pembelajaran Bahasa Inggris. Kegiatan pelatihan dilaksanakan oleh dosen Prodi. Pendidikan Bahasa Inggris FKIP Universitas Almuslim, yaitu Eli Nofriati, M.Pd, Chalil As'ari, S.Pd.I., M.Pd, Drs. Iswadi, M.Hum, M. Afrizal, M.Pd dan Misnawati, M.Pd. Adapun peserta kegiatan pelatihan ini berjumlah 10 orang yang terdiri dari siswa tingkat SD dan SMP. Pelatihan tersebut dilakukan dalam 2 sesi, yaitu sesi pertama tim pelaksana PKM memberikan pelatihan dengan cara mengajarkan Bahasa Inggris kepada siswa di Rumah Quran Khairul Ummah Kecamatan Gandapura Kabupaten Bireuen yang diajarkan oleh Bapak M. Afrizal, M.Pd dan sesi kedua berupa sesi tanya jawab dan diskusi dengan guru dan antarsiswa. Sebelum diberikan pelatihan, para peserta terlebih dahulu diberikan tes awal tentang pengetahuan Bahasa Inggris dengan meminta peserta mengisi kuesioner yang dibagikan oleh dosen yang memberikan pelatihan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan kegiatan pelatihan pembelajaran Bahasa Inggris dilaksanakan di Rumah Quran Khairul Ummah Kecamatan Gandapura Kabupaten Bireuen selama 3 hari, mulai dari tanggal 25 s.d tanggal 27 Oktober 2021. Pada kegiatan pelatihan ini, bapak M. Afrizal, M.Pd bertugas sebagai guru yang memberikan pelatihan, sedangkan dosen lain bertugas sebagai observer selama pelatihan berlangsung. Kegiatan pelatihan ini mengajarkan peserta tentang topik-topik sederhana dalam Bahasa Inggris yang biasa

digunakan dalam kehidupan sehari-hari, seperti topik tentang nama bagian tubuh (*part of body*), nama tempat umum (*public places*), nama binatang dan buah-buahan (*animals and fruits*), dan beberapa topik lainnya.

Adapun dari hasil kegiatan pelatihan pembelajaran Bahasa Inggris terhadap siswa Rumah Quran Kecamatan Gandapura Kabupaten Bireuen diperoleh bahwa peserta sangat antusias dalam mengikuti pelatihan. Hal ini dapat dilihat dari suasana selama kegiatan pelatihan berlangsung, yaitu peserta sangat serius mengikuti pelatihan serta semangat ketika diberikan kesempatan untuk bertanya dan menjawab pertanyaan pada saat sesi tanya jawab dan diskusi. Kondisi tersebut terlihat dari dokumentasi berikut:



Selain itu, hasil lain yang dapat diperoleh dari kegiatan pelatihan ini adalah peserta juga menjadi lebih berani dan percaya diri menunjukkan penampilannya dalam berbahasa Inggris tanpa ada rasa takut dan gugup. Oleh karena itu, kegiatan pelatihan ini memberikan manfaat yang sangat baik, karena adanya pelatihan dapat meningkatkan dan menambah pengetahuan siswa terutama pengetahuan Bahasa Inggris. Namun, selama kegiatan pelatihan terdapat kendala yang dihadapi oleh tim pelaksana PKM yaitu masih kurangnya jumlah peserta yang mau mengikuti kegiatan ini dan masih terbatasnya prasarana yang tersedia di Rumah Quran Khairul Ummah Kecamatan Gandapura Kabupaten Bireuen. Semoga pada kegiatan pengabdian berikutnya,

diharapkan lebih banyak jumlah peserta dalam kegiatan serta fasilitas yang disediakan juga lebih memadai dan lengkap.

KESIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan hasil kegiatan pelatihan pembelajaran Bahasa Inggris terhadap siswa pada masa pandemik di Rumah Quran Kecamatan Gandapura Kabupaten Bireuen Aceh, disimpulkan bahwa: 1) kegiatan pelatihan berjalan dengan baik dan lancar, 2) para siswa belajar dengan antusias dan memberikan respon yang cukup baik selama pelatihan berlangsung, 3) adanya pelatihan ini, siswa dapat menambah pengetahuan dan wawasan tentang pembelajaran Bahasa Inggris, dan 4) meskipun masa pandemik tidak menyurutkan keinginan siswa untuk belajar khususnya belajar Bahasa Inggris.

Adapun saran yang dapat disampaikan setelah berlangsungnya kegiatan pelatihan pembelajaran Bahasa Inggris, adalah: 1) diharapkan kegiatan pengabdian serupa dapat dilaksanakan secara rutin di desa lainnya, 2) diharapkan kepada masyarakat untuk selalu memberikan dukungan dan bekerja sama dengan baik agar kegiatan pengabdian seperti ini dapat terlaksana dengan baik dan lancar, 3) diharapkan hasil kegiatan pengabdian ini dapat dipublikasikan pada jurnal Abdimas ber ISSN di tingkat nasional.

UCAPAN TERIMA KASIH

Pelaksanaan kegiatan pengabdian ini tidak terlepas dari dukungan berbagai pihak, sehingga kegiatan berjalan sebagaimana mestinya. Oleh karena itu, tim pelaksana PKM mengucapkan terima kasih kepada: 1) siswa dan guru Rumah Quran Khairul Ummah Kecamatan Gandapura Kabupaten Bireuen sebagai mitra dalam kegiatan ini, 2) dosen Program Studi Pendidikan Bahasa Inggris yang telah meluangkan waktu sebagai donatur dan bekerjasama dengan baik dalam pelaksanaan kegiatan ini, dan 3) lembaga LPPM yang telah memberikan kesempatan kepada tim untuk melaksanakan kegiatan PKM ini.

REFERENSI

Brown, HD. 2007. *Teaching by Principles: an Interactive Approach to Language Pedagogy*. New York: Addison Wesley Longman, Inc.

Wallace, M.J. 1991. *Action Research for Language Teachers*. Cambridge: Cambridge University Press.

Wicaksono, Andri., et.all. 2016. *Teori Pembelajaran Bahasa*. Yogyakarta: Garudhawaca.

Yusuf, L.N. 2004. *Psikologi Perkembangan Anak dan Remaja*. Bandung: Remaja Rosda Karya.